

Notimujer

Presidencia y Ministerio de la Mujer imponen la Medalla al Mérito a 16 dominicanas por su destacada trayectoria



En un evento encabezado por el presidente de la República, Luis Abinader, la vicepresidenta de la República, Raquel Peña y la ministra de la Mujer, Mayra Jiménez, fueron galardonadas con la Medalla al Mérito de la Mujer Dominicana, 16 mujeres cuya trayectoria es un referente para la sociedad, en un acto solemne realizado en la sala de la Restauración del Gran Teatro del Cibao de Santiago.

El presidente Luis Abinader, impuso la medalla al mérito a Ana Haché de Yunén, en la categoría Trayectoria en el Sector Educación; Mercedes Canalda de Beras-Goico, en la categoría Trayectoria en el Sector Financiero; Altagracia Filpo Ramírez, en la categoría Trayectoria en el Sector Rural; Edith Paulino Pérez, en la categoría Profesional; María Alcántara Manzueta, en la categoría Trayectoria en el Área Militar; Altagracia Herrera, en la categoría Participación Política; María Castillo Báez, en la categoría Trayectoria en el Servicio Diplomático; Miren Salazar Rementería, categoría Trayectoria en el Ámbito Cultural y Artístico; Sor María Ayala Adames, categoría Trayectoria en el Sector Salud; Rosalía Sosa Pérez, en la categoría Trayectoria Social y Comunitaria; Sonia Guzmán de Hernández, en la categoría Trayectoria en el Servicio Público; Neyvi Tolentino Bernal, en la categoría Destacada en el Extranjero; Marileidy Paulino, en la categoría Trayectoria en el Deporte; Cándida Castillo Reyes, en categoría Destacada en la Industria Creativa, Mónica Despradel García, en la categoría Trayectoria en la Promoción de la Inclusión; y Mercedes Capellán Peralta, en categoría Trayectoria Empresarial. [Leer más](#)

Línea de Emergencia

*212

24 horas, todos los días

@MMujerrd  

Ministerio de la Mujer RD



 mujer.gob.do  info@mujer.gob.do



Una vida sin violencia
ES POSIBLE

LÍNEA DE EMERGENCIA *212
disponible las 24 horas, todos los días
del Ministerio de la Mujer.

 *212

 

Ministerio de la Mujer Inaugura la Escuela de Igualdad Magaly Pineda



En un acto encabezado por la vicepresidenta de la República, Raquel Peña y la ministra de la Mujer, Mayra Jiménez, fue inaugurada la Escuela de Igualdad Magaly Pineda, adscrita al Ministerio de la Mujer bajo la Dirección de Educación en Género.

Con la apertura de la Escuela de Igualdad Magaly Pineda, el gobierno dominicano tiene el propósito de dar cumplimiento a la misión institucional del Ministerio de la Mujer de asegurar el diseño de las políticas públicas de igualdad, para la transversalización del enfoque de género, a fin de garantizar los derechos humanos de las mujeres, el desarrollo sostenible y la consolidación de la democracia.

Mayra Jiménez, ministra de la Mujer, señaló que “esta Escuela de Igualdad, ha sido concebida como un espacio plural y estratégico, con un enfoque de derechos humanos, que reconoce a todas las personas como sujetas de derechos. Con un enfoque de igualdad de género, el cual busca construir relaciones equitativas entre mujeres y hombres. Así como ofrecer una atención diferenciada, sociocultural, por competencias, y desde el constructivismo sociocrítico”. Además, resaltó que para el periodo 2024 – 2028, el Ministerio de la Mujer se propone formar a más de 30,000 personas, especialmente del sector educativo, en alianza con el Ministerio de Educación y la Asociación Dominicana de Profesores (ADP), a militares y policías en alianza con las instituciones castrenses; a fiscales y jueces; al personal de área de la salud; a mujeres del ámbito rural y social; a emprendedoras; a empresarias, y mujer en cargos de elección popular y de gobierno.

Mientras que la vicepresidenta de la República, Raquel Peña destacó que este centro de enseñanza honra la memoria de una luchadora incansable, la madre del feminismo dominicano, quien dedicó su vida y obra a abrir puertas para las mujeres de hoy y de mañana.

“Como ha afirmado nuestro presidente, el futuro tiene rostro de mujer, y es con acciones concretas como esta que continuamos avanzando en la firme determinación de garantizar derechos y promover nuevas y mejores oportunidades para todas y todos”, señaló la vicepresidenta.

Rafael (Fafa) Taveras, viudo de Magaly Pineda, expresó que al ver su nombre dar vida a esta escuela, siente que la historia le habla a las nuevas generaciones. Que cada mujer que cruce estas aulas sienta que no camina sola. Que hay una historia detrás, hecha de entrega, de pensamiento y de lucha.

[Leer más](#)

Ministerio de la Mujer realiza jornadas de orientación en esta Semana Santa 2025



El Ministerio de la Mujer, por cuarto año consecutivo, desarrollará jornadas de sensibilización y orientación sobre la violencia de género e intrafamiliar, como parte de una política que procura dar respuesta a este flagelo que está presente en la sociedad dominicana, así como promover una cultura de paz que permita la convivencia armónica y civilizada entre hombres y mujeres.

Esta iniciativa, se enmarca en el Plan Estratégico “Por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres”, principal política pública de la República Dominicana para enfrentar el flagelo de la violencia y lograr su erradicación, la cual, a partir de sus ejes de acción, busca transformar desde la prevención integral, sentido aquellos y prácticas sociales internalizadas en la cultura, que promueven la desigualdad y la reproducción de la violencia contra las mujeres, así como también, fortalecer la articulación interinstitucional e intersectorial del sistema de protección a las víctimas de la violencia, para garantizar una respuesta oportuna y eficaz a esta problemática compleja, estructural y multidimensional.

Estas jornadas se estarán realizando, durante la Semana Santa, en 80 puntos estratégicos del país, tales como estaciones de peajes, paradas de transporte público, playas, ríos y balnearios. Este año en particular, se desarrollarán en un contexto en el que el país está consternado por la lamentable y dolorosa tragedia ocurrida en la madrugada del pasado martes, que ha enlutado al país y que ha afectado profundamente a toda la población.

“Nos solidarizamos, desde lo más profundo de nuestros corazones, con todas las familias y personas allegadas de las víctimas. Estamos trabajando parte para prevenir la ocurrencia de otros hechos lamentables que también enlutan a las familias, como los feminicidios y las muertes violentas de mujeres”, señaló la ministra de la Mujer, Mayra Jiménez.

[Leer más](#)

Ministerio de la Mujer realiza Encuentro Trimestral de Fortalecimiento con Unidades de Igualdad de Género



El Ministerio de la Mujer realizó el Encuentro Trimestral de Fortalecimiento con las Unidades de Igualdad de Género (UIG), con el objetivo de fortalecer su rol de asesoría en la promoción de políticas y programas que garanticen la transversalización del enfoque de género en la planificación y ejecución de políticas públicas, así como la promoción de presupuestos con perspectiva de género.

La Ministra de la Mujer, Mayra Jiménez, manifestó que el ministerio ha sido firme con el compromiso de hacer efectiva la política transversal del enfoque de género, que establece la Estrategia Nacional de Desarrollo y el Plan Nacional de Equidad e Igualdad de Género (PLANEG).

“Evidencia de esto es que, en nuestro primer encuentro con las Unidades de Igualdad de Género (UIG), que tuvo lugar en noviembre de 2020, contábamos solo con 30 instituciones públicas. Hoy podemos decir con orgullo que contamos con la participación de 108 instituciones públicas que han asumido el compromiso de diseñar y ejecutar planes, programas y proyectos dirigidos al cierre de brechas entre hombres y mujeres”, expresó Mayra Jiménez.

Las UIG son agentes estratégicos para la transformación institucional, ya que trabajan de manera articulada con todas las áreas de los organismos públicos para garantizar una gestión inclusiva, justa y orientada a la construcción de una sociedad más equitativa. Su principal función es asesorar y promover la incorporación sistemática y efectiva del enfoque de igualdad de género en todas las instancias de planificación, gestión y evaluación institucional.

Durante este encuentro, se realizó una sesión de sensibilización sobre el uso del Clasificador Funcional de Género en el presupuesto nacional, como herramienta que permite identificar la inversión pública en acciones que contribuyen a garantizar el cierre de brechas en el acceso a derechos y oportunidades entre hombres y mujeres.

[Leer más](#)

Ministerio de la Mujer recibe delegación del MESECVI-OEA para consulta sobre Ley Modelo Interamericana de Violencia Digital



El Ministerio de la Mujer recibió una delegación del Comité de Expertas del Mecanismo de Seguimiento a la aplicación de la Convención Interamericana para Prevenir, Sancionar y Erradicar la Violencia contra la Mujer, conocida como "Convención de Belém do Pará", de la Organización de Estados Americanos (OEA), el cual realiza en la región una consulta a los fines de elaborar una Ley Modelo Interamericana para Prevenir, Sancionar y Erradicar la Violencia Digital contra las Mujeres. [Leer más](#)

Ministerio de la Mujer y el Fondo para la Reforma del Clima de Inversión realizan taller para fortalecer el emprendimiento femenino en el país



Con el objetivo de fortalecer el emprendimiento femenino en el país, el Ministerio de la Mujer y el Fondo para la Reforma del Clima de Inversión (ICR) llevaron a cabo el taller "Emprende y transforma: el éxito de las mujeres es el éxito de República Dominicana". [Leer más](#)

Por tercera ocasión exhiben documental: Ercilia Pepín símbolo de lucha por los derechos de las mujeres y la educación



Por tercera vez exhiben el documental “Ercilia Pepín, ejemplo de enseñanza, patriotismo y dignidad”, producido por Señales TV. La pieza cinematográfica que se estrenó en el auditorio del Teatro de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM), en Santiago de los Caballeros, ha sido exhibida en salas de cine y en el XVII Festival de Cine Global 2025, en esta ocasión, fue proyectada en Caribbean Cinemas, Downtown Center.

El objetivo del documental es rendir homenaje a una figura fundamental de la educación y el activismo social en República Dominicana como la maestra Ercilia Pepín, como una de las grandes mujeres de la historia dominicana, ejemplo de enseñanza, de patriotismo y dignidad.

La ministra de la Mujer, Mayra Jiménez resaltó que adentrarse en la vida de esta valerosa mujer para quien el conocimiento era la llave para la libertad y el progreso, es algo inspirador, puesto que su voz firme y valiente, resonó en las aulas y las calles, trascendiendo fronteras y generaciones, recordando que la educación no solo transforma vidas, sino que también construye sociedades más justas y equitativas.

“Ercilia Pepín fue, sin lugar a duda, una mujer adelantada a su tiempo. Maestra íntegra, patriota apasionada, sufragista, académica y defensora incansable de los derechos de las mujeres. Su vida y obra representan los valores que caracterizan la esencia de la República Dominicana, y los cuales seguimos impulsando desde el gobierno del presidente Luis Abinader y desde el Ministerio de la Mujer”, expresó la ministra de la Mujer Mayra Jiménez.

Además, informó, que el Ministerio de la Mujer, presentó en junio 2024 una propuesta de decreto al presidente de la República, Luis Abinader para la extensión del Panteón de la Patria a la tumba donde descansan los restos mortales de la educadora, escritora, civilista y sufragista dominicana Ercilia Pepín, en el Cementerio 30 de marzo, en Santiago de los Caballeros.

El Ministerio de la Mujer, reafirma su compromiso con el reconocimiento y la recuperación de la memoria histórica de las mujeres dominicanas, para asegurar que su legado inspire a las generaciones actuales y futuras. [Leer más](#)



Carolina Acuña directora
DIRECCION DE COMUNICACIONES